



ACTA DE SESION DE CABILDO ABIERTO DECORPORACION

MUNICIPAL N°471

Reunidos los Miembros de la Honorable Corporación Municipal el día 11 del mes de Noviembre del 2023, para celebrar la Sesión de Cabildo Abierto, la cual fue presidida por el Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo, con la asistencia de sus Regidores por su orden:

Digna Odessa Suazo

José Eusebio Gálvez

Luis Raúl Valle

Luwin Savier Pacheco

Ostin Alejandro Pacheco

Osmer Noel Breve

ESTA ABIERTA LA SESION

SE PRESIDIO DE LA SIGUIENTE MANERA.

- Comprobación de Quorum
- Apertura de la sesión
- Oración por la señora Manuela Breve
- Palabras de Bienvenida por la prof. Araselis Liliana Juárez Vice alcaldesa Municipal
- Participación del Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo (proyecto agua potable casco urbano)



-Participación de los integrantes de la junta administradora de aguas de Concordia (José Breve)

-Tribuna Libre

-Juramentación de junta de la junta administradora de aguas de Concordia

-Cierre de la sesión

-Refrigerio

1-El joven Marco tulio Gallegos moderador del evento expresa que los cabildos abiertos son espacios necesarios e importantes donde la población se informa de los proyectos que se realizaran o se están llevando a cabo en el Municipio, y agradece a los presentes por su presencia ya que demuestran el interés que tienen por concordia, las invitaciones se entregaron dio a conocer que este cabildo abierto es para socializar el nuevo proyecto de agua potable, aquí en el casco urbano. Todos conocemos la importancia de este líquido tan vital, bien es cierto ha habido inconvenientes con el servicio pero ya se está con la solución.

2-La profe Araselis Liliana Juárez vice alcaldesa Municipal expresa que está muy agradecida con Dios celebrando el cabildo abierto y en nombre del Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo da la más cordial bienvenida a todos los presentes.

3-El joven Marco Tulio Gallegos moderador del evento da a conocer que el proyecto actual de agua potable esta desde el 2006 y el municipio pues ha ido creciendo.

4-El Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo expresa que da gracias a Dios por tenerle en este lugar pero mira que a la gente no le gustan los cabildos abiertos pero si habrán comentarios de las decisiones que se tomen y espera que este



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHIO



nuevo proyecto de agua potable salga bien y dio a conocer una reseña del proyecto actual de agua potable el cual fue de construido en 2006 con un costo de L.3,000,000.00. y el nuevo proyecto debe ser mas caro por los costos que han aumentado expresa que el casco urbano ha crecido y la gente ha hecho sus pegues y por eso la presión ha ido bajando pero el cual es suficiente y dio a conocer que hasta con Guaimaca se tubo problemas por que querían agarrar agua de nuestra fuente y no se deajo agarrar y otra es por que la Alcaldía subsidia aguas de concordia ya que esta oficina recauda de L.12,000.00 a L.14,000.00. lempiras mensuales y la Alcaldía tiene que subsidiar L.54,000.00. mensuales y es poca la gente que esta al día con el pago del agua y es la misma gente que siempre ha estado pagando desde el 2006 y esta es la que también paga sus impuestos y piensa que por eso no asistió la gente por que pensaron que se les iba a reclamar lo de este pago pero les da a conocer que para el nuevo proyecto de agua potable para el casco urbano tiene el 85% de la tubería, dio a conocer que se construirán tanques por que se tienen 4 tanques y ahora del agua ser de 5 pulgadas y habrá agua las 24 horas del día pero mira que la boleta de agua es muy barata ya que solo se cancelan L.75.00. e incluye agua, alcantarillado sanitario y tren de aseo y hay factores que desfasan de no hacer proyectos, y concordia hasta la fecha ha cambiado, contamos con alcantarillado sanitario y no todos los pueblos lo tienen, también tenemos un 90% de pavimento en el Municipio y ahora contamos con una junta administradora de aguas de concordia la cual hoy será juramentada y para el nuevo proyecto de agua potable falta la mano de obra no calificada pero si la gente si se pone al día



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO



con su deuda. Y dicho proyecto no se inicia por que la calle esta intransitable y son 12.5 km de calle la que se tiene que reparar que debido al clima lluvioso no se ha podido reparar y en mano de obra no calificada es la cantidad de L.400,000.00 aproximadamente y piensa que a finales del mes de Diciembre se finalizara este proyecto, expresa que el 2006 el proyecto de agua actual fue un éxito por que la gente pago su pegue con tareas y fue un éxito por que lo iniciaron un 8 de enero y en junio lo tenían listo y este proyecto se inició desde abrir brechas porque no existían calles y la tubería para el nuevo proyecto esta en el local que se compró para el policlínico y a el le preocupa el proyecto del agua sabe de la importancia que tiene este liquido y en lo personal de su propio dinero mando un carro con 8 o 9 personas a reparar el proyecto cuando se arruina y el nuevo proyecto de agua se tiene que hacer y solicita que trabajen todos en conjunto ya que todos estamos por la misma causa y expresa que al pasar la temporada de lluvias la corporación iniciara con la reparación de calles y si alguien tiene una inquietud sobre el nuevo proyecto de agua el responderá ya que en manos de todos esta terminar este proyecto y con la corporación pasada fueron al naciente del agua y es una cantidad exagerada de agua y hay que cuidarla y hay que unirse para que a pocos días gocemos de un mejor proyecto y si tienen ideas que las expongan ya que en esto hay que participar todos y también pues ya se cuenta con la junta administradora que no siempre se da esto, solo recuerda al profe Erasmo Mejía que hablaba con la gente haciéndoles conciencia para que pagaran y la gente pagaban y les expresa que este proyecto es del pueblo y la alcaldía esta lista para iniciar.



5-El joven Marco Tulio Gallegos Moderador del evento expresa que ya esta el 90% de la tubería, pero la mora que tiene la gente con aguas de concordia es enorme y es una deuda que se viene arrastrando de años y lo que se quiere es que sea un proyecto Autosostenible. Y al final la gente solo paga un lempira diario por agua y que bueno que se tendrá una junta administradora para que ayude a mejorar el proyecto y hablara.

6-El Sr. José Breve representante de la junta administradora de aguas de Concordia agradece la oportunidad por el espacio que le cedieron para poder ilustrar esta situación y expresa que en la vida nadie cae por accidente siempre hay algo que nos hace cercanos o nos motiva, todos los que conformamos la junta administradora de aguas de concordia somos hijos de concordia, nacidos en concordia y ellos quieren colaborar de manera desinteresada a que concordia tenga un sistema de agua funcional y buscaron ayudas, con lo del agua potable se pretende que cada 2 o 3 veces a la semana llegue, y con el nuevo proyecto que llegue las 24 horas. Y dio a conocer que todas las personas que estamos colaborando ad-honorem sin beneficio personal, dio a conocer que en junio 2022 que el ingeniero Efraín Gallegos, José Breve se aventuraron ir a la fuente del aguacatal y se encontraron con muchos problemas y se reunieron con Santos Manuel Juárez fontanero de aguas de concordia para que les explicara que se hacía con los sedimentos que se atascan en la tubería, ellos llevaron un colador pero eso no ha sido suficiente y así llegaron a septiembre del 2023 y tomaron a bien Mery Banegas, José de la Cruz, y Mirella Cerrato redactar una nota solicitando a la corporación Municipal el por que no hay agua y agradece a la



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHITO



corporación Municipal por la respuesta y llevaron a un ingeniero experto en agua y dijo que teníamos un diámetro de 30 pulgadas de agua pero el dará un informe luego se envió una solicitud a la corporación Municipal solicitando se nos diera la oportunidad de trabajar y la corporación aprobó ahora solo toca la organización para los puestos y actividades a realizar, se levantara una base de datos de los abonados que están en el sistema pero para ellos lo primordial es hacerle llegar el agua ya que hay problemas de conducción del agua por derrumbes etc. Problemas de conducción de válvulas según manifiesta el Sr. Santos Manuel Juárez fontanero ya que se las manipulan y se les pide que permitan que el fontanero haga su trabajo sin que nadie entorpezca su labor. Y se está avanzando y en cuanto a los pagos sugiere hacerlos directamente a las oficinas de aguas de concordia. Dando a conocer que ni el fontanero ni otra persona están facultadas a cobrar. Expresa que se realizará una revisión de tuberías y si el problema, pero si el problema es para dentro se le repara el abonado paga y si es fuera aguas de concordia lo repara. Todos tenemos conocimiento que las fuentes de agua bajan su caudal y se tendrá la tarea de mantenimiento del medio ambiente con incendios, capacitaciones para el uso de insecticidas y van ir agregando personas con capacidades como ambientalistas y ellos como junta irán a mirar las válvulas y solicitan nuevamente no entorpecer el trabajo del fontanero debemos colaborar y tener conciencia.

7.- El Sr. Ángel Suazo representante de la Junta Administradora de Aguas de Concordia agradece a la Honorable Corporación Municipal por ceder la oportunidad de trabajar y aclarar que este grupo no es político si no trabajar por



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHIO



Concordia y ellos como grupo lo que quieren es un proyecto que funcione las 24 horas del día pero para esto se debe pagar la deuda que se tiene por parte de los abonados con Aguas de Concordia y ellos solicitaran una personería jurídica lo importante ya lo tienen y es la aprobación de la Corporación Municipal y sugiere que sean efecto multiplicador dando a conocer al resto de la población que ya se esta trabajando para mejorar el sistema de agua potable.

8.- La Sra. Mery Banegas integrante de la Junta Administradora de Aguas de Concordia aclara a los presentes que el agua no se esta privatizando solo se quiere hacer conciencia aquellas personas que están con deuda y les dio a conocer que andarán casa a casa para hacer conciencia y paguen, en cuanto a la tarifa tampoco pondrán una inalcanzable, pero si se necesita recaudar fondos para el nuevo proyecto y dio a conocer que el agua unos pagan L. 25.00 y otros L. 75.00 y otros que hay dos viviendas y solo tienen un solo pegue para las dos y también tienen que pagar.

9.- El Sr. José Cruz Mejía expresa que están emocionados por llegar a esto lo que se inicio en una platica con criticas fuertes de cual es el problema del agua, quien responde a esto y empezaron a investigar cambiando las criticas por alternativas y lo primero fue enviar una nota al Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo el cual al obtener la respuesta se inicio a buscar ideas y fueron a la montaña pensando que no había agua y conocieron del problema que les platico el Sr. Santos Manuel Juárez y esto se puede mejorar porque no solo por llover se puede tapar la entrada del agua, y la toma debe ser exenta de que se tape con lo que pueda suceder y ellos quieren hacer las cosas mejor y solicitar ayuda pero lo



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO



primero es reglamentar todo, primero es la parte legal y reglamentar los derechos y obligaciones de los abonados y todos los problemas que planteen se resolverán consensuados, dio a conocer que como abogado se encargara de la parte legal y dio a conocer que están manipulando las válvulas y la gente empieza a reclamar y es que hay un nuevo horario para la distribución del agua y solicita a la policía Nacional que les ayuden a identificar quien es la persona que está manipulando las válvulas y dio a conocer que dentro del equipo de trabajo hay administradores, técnico y parte legal y agradece a la Honorable Corporación Municipal por haber escuchado y tomar en cuenta su solicitud y como bendecidos por Dios por tener una fuente de agua linda e envidiable un regalo de Dios.

10.-el joven Marco Tulio Gallegos Moderador del evento felicita a la Junta Administradora de Aguas de Concordia por pasar de las criticas a las acciones y da a conocer que se pasa para el tiempo de tribuna libre para el que tenga dudas, aportes y opiniones puedan expresarlas.

11.- El Sr. Ostin Alejandro Pacheco Regidor Municipal expresa que en su condición de Regidor Municipal felicita a la Junta Administradora de Agua por aceptar este reto de darle mantenimiento a Aguas de Concordia que no duda que tengan ideas para sacarla adelante y el no es que este en desacuerdo con esta juramentación solo que se tiene que socializar nuevamente con los regidores y solicita a la Junta Administradora que hay que considerar a las personas que tengan morosidad para que lo analicen ya que hay personas que no pueden pagar porque ni agua tienen en su casa.



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO



12.- El Sr. Edgardo Rosidel Suazo habitante del Municipio expresa que la fuente de agua del Aguacatal el cual conoció cuando fue Regidor Municipal en el periodo pasado es rica en agua y el nuevo proyecto de agua potable le parece importante ya que se le podría extender hacia las Comunidades de Villa Vieja y El Portillo y recuerda que cuando Guaimaca quería venir a conectar de nuestra fuente ellos como Regidores enfrentaron este problema y agradece a este grupo de voluntarios por aceptar este reto ya que es una gran responsabilidad y lo bueno es que no es una privatización ya que como veganos de este Municipio no quieren ser experimento, y también expresa que no se debe cobrar dando un mal servicio o al menos que se haya dado, y sugiere que consideren a las personas de escasos recursos y solicita a la Corporación Municipal que se les condone la deuda esto está en la Ley o sugiere hacerles un plan de pago ya que el agua es el servicio N° 1 y solicita un nuevo cabildo abierto donde haya más presencia.

13.- El Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo expresa que la gente no le gusta los Cabildos Abiertos y ellos no se pueden detener y aquí debe mas el que puede pagar y el que no puede pagar se le hará una evaluación, pero esto se lo dejara a la Junta Administradora que lo analicen y da a conocer que el en lo personal ha gastado mandando gente en carro a reparar el proyecto y la gente lo culpa.

14.- El Lic. Ángel Abel Martínez Director Municipal de Educación expresa que no podemos desconocer que siempre han sido pobre los cabildos abiertos y son espacios para conocer los problemas y no culpa a la Corporación Municipal, pero existe desconfianza en la Población y dio a conocer a los presentes que Guaimaca ya tenia el estudio y brecha para llevarse el agua. Pero ellos como Corporación



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHIO



Municipal enfrentaron la situación, aquí la gente no tiene la costumbre de pagar esto ni impuesto, y menos el agua que no se ha dado buen servicio y mira a bien la labor de la Comisión y lo mejor es que todos son originarios de Concordia y van a beneficio de mejorar el proyecto y su participación no va inclinada a ningún color político y los cobros deben ser analizados y como ciudadano está aquí presente esperando que su opinión no se escuche fea y que mejore el agua potable.

15.- El Doctor Adiel Henríquez Medico Municipal expresa que como ciudadano del Municipio espera que esta junta de agua sea la alternativa para el mejoramiento del agua potable y como representante de salud le alegra ya que hay epidemias por falta de agua en los hogares y en el asunto de abastecimiento de agua podemos culpar a un montón de personas pero lo mejor es solucionar y mira que solo en las esquinas hablamos y todos nos sentimos con derecho pero no con responsabilidad y el se pone a la orden como salud.

16.- El Sr. Osmer Noel Breve Regidor Municipal expresa que le place compartir con todos y felicita a la Junta Administradora por asumir el reto y a nivel de país hay no pago a los servicios públicos parece de nuestros pasados y quiere ver si se puede tener mas miembros en el grupo o si es que no se puede y el en la Corporación solicito que se hiciera un amnistía pero que se hiciera un estudio de campo a conciencia para que puedan someterse a estudio y se indemnicen y empiecen a pagar después y escucho que quieren aumentar pero si no pagan L. 25.00 y L. 35.00 peor para que paguen más pero se puede poner un medio y que hay que socializar y de que sirve que Pedro deba L. 5, 000.00 pero no los



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO



pagara lo mejor es amnistía y esto se hace en todo el país y el tema no es político y si se puede amnistiar previo a un estudio aquí nos conocemos todos y solicita que dejen el grupo abierto piensa que entre mas integrantes mejor y hay que ser retransmisores para los que no vinieron y dio a conocer que las áreas de la Ingeniería hay varias ramas y recordemos que no debemos de equivocarnos porque un proyecto de agua no es cualquier cosa.

17.-El Sr. Ostin Alejandro Pacheco Regidor Municipal expresa que a el también le habían llamado que era para privatizar el agua que se estaba organizando este grupo pero ya quedo aclarado que el grupo es de administración no de privatización y les solicita que el grupo se reúna con la Corporación Municipal para ver como hacer con la deuda.

18.-El Sr. Ángel Ulises Funez habitante del Municipio expresa que hoy es el mejor día de fin de año y se siente motivado y mira que ya la Corporación se esta despojando de esta responsabilidad ya que el Grupo trabajara en Ad Honorem y son gentes a seguir los que integran este grupo ya que nos van ayudar con lo que quieren, un sistema de agua funcional y es un orgullo que como Concordia les den este servicio y les expresa que manos a la obra.

19.-se juramento la Junta Administradora de Aguas de Concordia la cual quedo integrada de la siguiente manera:

Presidente:	José Cristóbal Breve	1504-1956-00078
Vicepresidente:	Jorge Irán Turcios	1504-1950-00043
Secretaria:	Nelyn Mireya Suazo Cerrato	1504-1963-00005
Pro Secretaria:	Suany Banesa Cerrato	1504-1984-00324



MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHITO



Tesorero:	Orle Hernán Suazo	1504-1959-00119
Fiscal:	Mery Mercedes Banegas	1504-1959-00083
Vocal I:	José Cruz Mejía	1504-1958-00056
Vocal II:	Ramon Ángel Romelio Suazo	1504-1958-00026
Vocal III:	Justa Pastora Verde Girón	1502-1961-00064
Vocal IV:	Dilma Clemencia Cruz	1504-1979-00067
Vocal V:	Elis Suyapa Montalván	1504-1956-00062


Eva Suyapa Silva

